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Festa de s. MartiNho de aNta

Mau teMpo não parou a procissão

tal como dita a tradição, 
anta recebeu mais uma vez 

a Festa em honra de s. Martinho. 
a celebração teve início no dia 11 
de novembro, dia do Padroeiro e 
terminou no último fim de sema-
na. o mau tempo e a chuva ainda 
ameaçaram, mas não consegui-
ram parar a Procissão e o balanço 
foi “muito positivo”.

Joaquim Moreira, presidente da 
Comissão de Festas, faz um bom 
balanço da festa que se realizou na 
última semana e afirma que, este 
ano, o balanço foi muito positivo, 
apesar do mau tempo que se fez 
sentir. “a chuva prejudicou-nos, tal 
como é habitual nesta altura do ano, 
mas conseguimos ultrapassar esse 
problema”. 

Para além disso, o presidente des-
taca a boa aposta nos grupos que 
atuaram e ainda o desempenho do 
povo que, tal como afirma, “foi ra-
zoável”. “embora já tenhamos tido 
mais sorte noutras alturas, a vida 
está cara e as pessoas já não contri-
buem tanto”, acrescenta ainda que 
“Numa comissão de festas não se 
agrada a todos mas fazemos sempre 
o possível para servir o melhor”. 

Já a organização desta festa é 
simples, embora exija muito traba-
lho por parte da Comissão. o presi-
dente explicou ao Maré Viva que “há 
Comissões que entregam a organi-
zação da sua festa a um empresário 
e tudo fica a seu encargo. Mas, aqui, 
somos nós que tratamos de entrar 
em contacto com os artistas, com a 
restauração e tudo o que envolve 
a festa, quer através do telefone, 
do email ou das novas tecnologias”. 
“Não é difícil, exige é trabalho”, con-

cluiu o presidente.
Por fim, para a realização da fes-

ta são precisos apoios e a festa é 
apoiada por três patrocinadores 
que ajudam através da publicida-
de. “No dia da festa, dão-nos muito 
mais do que haveriam de dar e é em 
conjunto com os peditórios e as ri-
fas que fazemos esta festa, que pos-
sibilita uma boa aposta nos grupos 
que atuam”, disse Joaquim Moreira.

“ProcuraMos não Fazer 
grandes loucuras”

segunda feira e o último fim de 
semana, foram três dias de festa 
para a freguesia de anta, que con-
tou com um vasto programa ao ní-
vel da animação. No dia do Padro-
eiro, atuou o conjunto “amigos da 
tasca Centenária”. Já no último fim 
de semana, atuaram outros grupos 
desde o Grupo “top dance”, a Ban-
da “XCa”, a tuna Musical de anta, o 
Grupo “Geração 3” e o Grupo “sPo 
dance”.

Joaquim Moreira explica os moti-
vos da escolha desta programação: 
“Procuramos não fazer grandes 
loucuras na contratação dos gru-
pos porque o dinheiro não é muito 
e a comissão não acha viável inves-
tir num só artista, para depois o 
tempo não o deixar atuar”. 

dentro de toda esta programa-
ção, Joaquim Moreira afirma que 
houve dois pontos altos. “Procuro 
sempre proporcionar mais anima-
ção no dia 11 de novembro, o dia 
do s. Martinho. aqui é tradição a 
comissão de festas distribuir casta-
nhas assadas e bebidas aos patro-
cinadores de rifas e como é dia de 
alegria do padroeiro, primamos por 

ter um agrupamento que alegre as 
pessoas”.

Já a nível religioso, o ponto alto 
das festividades é no dia em que 
se celebra a Missa solene e a Ma-
jestosa Procissão. o presidente da 
Comissão acrescenta: “dá-me um 
grande desgosto quando a Procis-
são não saí devido ao mau tempo”.

Mau teMPo ainda aMeaçou

apesar da chuva ter ameaçado, 
esta não foi suficiente para parar 
a Procissão. este ano, a Majestosa 
Procissão deveria sair às 11 horas, 
contudo a chuva não parava, o que 
obrigou a adiar a sua saída, para as 
16h. “este ano, o s. Martinho e o s. 
Pedro ajudaram-nos bastante, fa-
lamos com o Padre e vimos a hipó-
tese de a Procissão sair de tarde”.

este cenário foi melhor que o do 
ano passado em que, devido ao 
mau tempo, a Procissão foi adiada 
por dois fins de semanas. “há pes-
soas muito humildes que no dia 
do padroeiro gostam de enfeitar 

o seu andor e todas elas poupam 
durante o ano para conseguirem 
algo bonito, mas calha estar a 
chover e a procissão não sai. acho 
que é uma tristeza para as pessoas 
que apostaram e depois não vem 
o desejo realizado”, descreveu o 
presidente.

ÚltiMo ano da coMissão

apesar do sucesso e do balan-
ço positivo desta edição, Joaquim 
Moreira afirma que espera que 
este seja o seu último ano enquan-
to presidente da Comissão de Fes-
tas. “Já faço isto há muitos anos e 
quero retirar-me, isto cansa muito 
porque andamos desde fevereiro 
a trabalhar para isto. Gostava de 
parar um bocadinho”.

o responsável termina: “a fre-
guesia é grande, tem 14 mil ha-
bitantes, que apareçam outros… 
Não é preciso ser muita gente, 
porque a festa é pobre, mas basta 
serem 4 ou 5 pessoas a trabalhar a 
sério que já basta”, terminou. cM
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João CotriM FiGueiredo CoNFirMa CaNdidatura à lideraNça do Partido

conselho nacional da iniciativa liberal realizou-se eM espinho

o paramense carlos guima-
rães Pinto, anunciou no 

final de outubro, que iria aban-
donar a liderança da iniciativa 
liberal (il) alegando que a sua 
missão foi cumprida no “dia his-
tórico” em que a il se estreou 
com uma intervenção no parla-
mento. conselho nacional do 
partido reuniu em espinho e 
João cotrim Figueiredo assumiu 

a sua candidatura.

o deputado único da iniciativa 
liberal (il), João Cotrim Figueire-
do, confirmou no domingo passa-
do que vai candidatar-se à presi-
dência do partido na Convenção 
Nacional marcada para “7 ou 8 de 
dezembro, algures na região cen-
tro”.

“No final da discussão sobre o 

que deve ser o futuro do partido, 
confirmei ao Conselho Nacional a 
minha disponibilidade para apre-
sentar uma candidatura”, disse à 
lusa João Cotrim Figueiredo.

o deputado e agora candidato 
à presidência do partido iniciativa 
liberal falou no final do Conselho 
Nacional do partido que se reali-
zou em espinho no hotel Praigolfe. 

“No Conselho Nacional foi dis-

cutida a situação criada com a de-
missão do Carlos Guimarães Pinto, 
mas sobretudo aquilo que resultou 
da eleição de um deputado da ini-
ciativa liberal para o Parlamento, 
o que altera muitíssimo as circuns-
tâncias em que o partido opera. 
altera desde logo a liderança, mas 
também as suas responsabilidades 
e a organização”, acrescentou João 
Cotrim Figueiredo. no

concurso aberto até 20 de dezembro

subconcessão do edifício da estação do 
Vouga e terreno adjacente
a iP Património-administração e Gestão imobiliária, s.a. (empresa 

do Grupo iP) revelou que pretende subconcessionar o uso privativo 
do edifício de Passageiros (eP), com 283 m2 e uma parcela de terreno 
adjacente com 223 m2 na estação Ferroviária de espinho-Vouga, na 
linha do Vouga, para a instalação de estabelecimento destinado a 
restauração, atividades turísticas e hoteleiras e/ou outras compatíveis 
com a utilização deste edifício.

Podem apresentar propostas quaisquer pessoas singulares e cole-
tivas ou seus representantes, devendo os interessados fazê-lo até ao 
dia 20 dezembro de 2019, pelas 15h00.

todos os documentos sobre este procedimento, podem ser consul-
tados em: www. ippatrimonio.pt. no

esPiNheNse está Na Corrida às diretas do Psd de JaNeiro

psd de espinho declara apoio unâniMe a luís Montenegro

a assembleia da secção do 
Psd de espinho, reunida 

em plenário no dia 13 de novem-
bro e deliberou, por unanimi-
dade e aclamação, apoiar luís 
Montenegro à liderança do Par-
tido social democrata, nas elei-
ções que ocorrerão no próximo 
dia 11 de janeiro de 2020.

em comunicado, o Psd de espi-
nho refere que luís Montenegro, 
para além do seu percurso nacio-
nal na política, é alguém que sem-
pre esteve próximo de espinho, do 
seu concelho e das suas gentes. 
“em espinho foi presidente da Jsd, 

presidente do Psd, vereador da 
Câmara Municipal e presidente da 
assembleia Municipal”, lembra a 
direção social-democrata local, 
sublinhando que, como deputado, 
o ex-líder da bancada laranja na 
assembleia da república foi “um 
autêntico embaixador dos interes-
ses de espinho em lisboa, defen-
dendo sempre a sua terra”.

No documento divulgado no 
Facebook, é ainda referido que 
espinho é a terra-natal de Mon-
tenegro, onde “cresceu e se for-
mou com princípios e valores que 
hoje o caracterizam”. “seriedade, 
honestidade, tolerância, respeito 

democrático por opiniões diver-
gentes e confiança” são as quali-
dades destacadas pela concelhia 
liderada por Vicente Pinto, que já 

convocou uma reunião da Comis-
são Política local para ratificar, na 
próxima semana, a decisão plená-
ria dos militantes. no
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aiNda o Caso do eMPréstiMo Para a CoNstrução do NoVo estádio MuNiCiPal

ps exige pedido de desculpas público
em comunicado, o Ps de espi-

nho comenta que “a Proposta de 
alteração ao Plano Plurianual de 
investimentos ref lete a incom-
petência da Câmara Municipal 
de espinho, desmascara a teia de 
mentiras criada pelo executivo 
municipal e desmonta toda uma 
estratégia de vitimização criada 
em torno do estádio Municipal de 
espinho”.

o Partido revela que submeteu a 
votação “uma proposta de altera-
ção ao Plano Plurianual de investi-
mentos, contemplando modifica-
ções orçamentais aos projetos de 
construção do estádio Municipal 
de espinho, de requalif icação das 
escolas e.B. 2/3 e de requalif ica-
ção urbana (. . .).  Como agora se 

comprova, a proposta inicial da 
Câmara Municipal de espinho de 
autorização prévia para Contra-
tação de empréstimo a Médio e 
longo Prazo para a Construção 
do estádio Municipal de espinho 
e para o Financiamento da Con-
trapartida Nacional de Projetos 
de investimento autárquico apro-
vados no âmbito dos Programas 
do Portugal 2020 estava feriada 
de legalidade e a sua aprovação 
resultaria numa nulidade legal e 
administrativa que atrasaria ain-
da mais todo o processo da cons-
trução do estádio Municipal de 
espinho e dos Projetos de inves-
timento autárquico f inanciados 
pelo Portugal 2020”.

o Ps ressalva que “Quando 

poderia simplesmente ter assum-
ido a falha e procedido tranqui-
lamente à correção do processo, 
o executivo municipal de Pinto 
Moreira e Vicente Pinto optou 
por uma estratégia agressiva de 
acusação à oposição, vitimização 
e instrumentalização do sport-
ing Clube de espinho. Numa con-
ferência de imprensa que f icará 
para a história de espinho como 
um dos momentos mais tristes 
e ridículos da democracia local, 
Pinto Moreira acusou a Presidente 
da assembleia Municipal de ser 
“manifestamente incapaz e in-
competente” e a oposição de en-
cenar uma “manobra desesperada 
e dilatória”, desviando de forma 
instrumental o foco do debate 

para a construção do estádio Mu-
nicipal de espinho”.

sobre todo este processo o 
“Partido socialista exige ao exec-
utivo liderado por Pinto Moreira 
um pedido de desculpas público à 
Presidente da assembleia Munici-
pal de espinho e aos membros da 
oposição pelas acusações falsas 
e desrespeito democrático; aos 
cidadãos espinhenses pela dis-
seminação de informações erra-
das e ludibriosas e pela incom-
petência na gestão autárquica; 
e ao sporting Clube de espinho 
pelos repetidos atrasados e fal-
has processuais que têm impe-
dido o arranque da construção 
do estádio Municipal de espinho”.  
MV
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Polícia Judiciária deteve o casal esPiNheNse

Padrasto e mãe detidos Por abusar 
de menina de 14 anos

berNardo gomes de almeida Nas comemorações dos 105 aNos do sP. esPiNho

“o clube nunca será instrumentalizado como 
foi no Passado”

o sp. espinho celebrou no 
passado dia 11 de no -

vembro 105 anos de vida. a jo-
gar em casa emprestada (fora 
do concelho) e depois de tanto 
se ter falado do impasse sobre 
a construção (ou não) do está-
dio Municipal, o tópico acabou 
por ser tema central nos dis-
cursos de aniversário. “a so-
brevivência do clube depende 
de ter instalações para treinar 
e jogar dentro do nosso conce-
lho”, avisou Bernardo Gomes 
de almeida.  

antes dos discursos da cerimó-
nia dos 105 anos de vida do sp. 
espinho, foi tempo de homena-
gens. este ano, o Prémio comen-
dador manuel de oliveira violas 
foi para álvaro coelho” e o Pré-
mio Joaquim moreira da costa 
Júnior foi, a título póstumo, para 
alexandre sousa reis. José an-
tonino amorim santos beleza e 
américo Francisco castro foram 
condecorados pelos 75 anos de 
sócio. as distinções estenderam-
se também, como é habitual, 
para os associados com 50 anos 
de f iliação (emblema de ouro) e 
25 anos (emblema de prata). 

Na cerimónia, que teve lugar 
no Fórum de arte e cultura de 
espinho no passado dia 11 de 
novembro, estiveram presentes 
o presidente da câmara muni-
cipal de espinho, Pinto moreira, 
o vice-presidente da Federação 
Portuguesa de Futebol, hermí-
nio loureiro, do presidente da 
associação de Futebol de aveiro, 
arménio Pinho, do presidente da 
associação de voleibol do Porto, 
Joaquim vilela e do presidente 
da Junta de Freguesia de silval-
de, José teixeira.   

a soBrevivência do cluBe 
liGada às instalações

 
Na hora dos discursos dos 105 

anos de vida, o tema, como era 
expectável, centrou-se na polé-
mica recente sobre a construção 
do estádio municipal.

bernardo gomes de almeida, 
presidente da instituição cente-
nária, recordou a data de aniver-
sário e disse que “é com alegria 
que podemos dizer que, ao f im 
de 105 anos de história, o spor-
ting clube de espinho está vivo 
e bem vivo. talvez seja um des-
gosto para alguns, que gostam 
de nos fazer a vida negra, mas o 
clube segue hoje rumo ao futu-
ro com a mesma esperança e os 
mesmos princípios que o funda-
ram, em 1914”.

depois de recordar que na 
última assembleia geral foram 
aprovados por unanimidade o 
relatório e contas do exercício 
2018/2019 o que prova que “ape-
sar das dif iculdades” o clube “é 
hoje uma entidade perfeitamen-
te viável do ponto de vista eco-
nómico e f inanceiro”. 

com algum burburinho de fun-
do, o presidente abordou então 
a questão do estádio municipal 
e foi claro no seu discurso. “o 
clube tem vivido dias agitados, 
devido às notícias recentes rela-
cionadas com o futuro do estádio 
municipal. talvez nem todas as 
pessoas responsáveis da cidade 
tenham ainda percebido que a 
sobrevivência do clube depende, 
em larga medida, de ter instala-
ções para treinar e jogar dentro 
do nosso concelho. alguns con-
tinuam a fazer política, quando 
nós só queremos fazer um ver-
dadeiro serviço à comunidade. 
alguns continuam debater estra-
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tégias partidárias, quando nós só 
queremos condições dignas para 
o nosso clube e para os mais de 
1000 jovens atletas que aqui pra-
ticam desporto. há quem julgue 
que nós fazemos política, que 
nós tomamos partidos, que sós 
somos a favor deste ou daque-
le, quando a única ambição que 
nos move é servir os interesse do 
sporting clube de espinho”.

“o cluBe não aGuentará 
Muito teMpo na situação 

eM que se encontra”
 
bernardo gomes de almeida foi 

ainda mais longe no seu discurso 
e deixou também alguns avisos 
sobre a sustentabilidade do clu-
be. “comigo e com esta direção 

o clube nunca será instrumen-
talizado como foi no passado. 
Nunca será palco de guerrilhas 
partidárias nem de intrigas polí-
ticas”, destacou.

o presidente vareiro lamentou 
ainda o facto de que, sem está-
dio, “o clube não aguentará mui-
to tempo na situação em que se 
encontra”. “tenho alertado para 
isso várias vezes. É insustentá-
vel o esforço f inanceiro que fa-
zemos atualmente e o clube não 
tem condições para continuar 
assim. todas as pessoas respon-
sáveis desta cidade devem perce-
ber, de uma vez por todas, que o 
sp. espinho é a maior marca do 
concelho, a maior coletividade e 
merecia mais, muito mais”, des-
tacou. no

dia 24 de novembro

cãominhada 
solidária
No próximo dia 24 de novem-

bro, terá lugar a 58.ª cãominha-
da solidária pela “Patinhas sem 
lar”. o ponto de encontro é no 
largo da igreja de anta às 9h30. 
o evento é promovido pelo 
“anta a mexer”. no

em anta

concerto de 
abertura
No próximo dia 22 de novem-

bro d, pelas 21h30, no auditó-
rio da academia de musica de 
espinho terá lugar o concerto 
de abertura de “anta capital do 
violino 2019”, pela orquestra 
clássica de espinho, com a jo-
vem violinista leia Zhu e dire-
ção musical pelo maestro Pedro 
Neves.  no

dia 7 de dezembro

Matias damásio no 
casino

matias damásio sobe ao pal-
co do casino espinho dia 7 de 
dezembro, “para um concerto 
único e memorável” destaca a 
organização. 

Nome incontornável da mú-
sica de expressão portuguesa, 
matias damásio chega a Por-
tugal com “Por amor”, o quar-
to disco da carreira do artista, 
um dos discos mais bonitos de 
sempre. o cantor e compositor 
retrata, ao longo de 12 canções, 
histórias de amor, força, espe-
rança, optimismo e orgulho no 
seu país, na sua história. este 
disco celebra 10 anos de car-
reira do artista e conta com as 
colaborações de Prodígio (For-
ça suprema), laton (Kalibrados) 
e, no single “loucos”, de héber 
marques (dos hmb).

o jantar/concerto custa 100 
euros. no

o padrasto abus aria da 
enteada desde há vários 

anos com alegado conhecimen-
to da mãe da menor. tribunal 
decretou prisão preventiva 
para o homem enquanto a mãe 
está proibida de contactar e de 
aproximar-se da filha.

a Polícia Judiciária (PJ) deteve 
um casal suspeito da prática de 
abuso sexual de uma criança, em 
espinho. a denúncia foi feita pela 
menor, de 14 anos de idade, ao 
psicólogo da escola que alertou 
de pronto as autoridades.

 e, segundo a PJ, o padrasto terá 
começado a abusar da criança, 
quando ela tinha seis anos de 
idade.

os actos sexuais ocorreriam na 
residência familiar e com conhe-
cimento da progenitora. auxiliar 
de ação médica, com 39 anos, a 
mulher ter-se-á, segundo a PJ, 
“conformado com a situação, não 
afastando o agressor nem denun-
ciando os crimes”. 

a mãe foi assim detida junta-
mente com o marido, um operário 
fabril com 43 anos de idade.

No primeiro interrogatório ju-
dicial, o tribunal de santa maria 
da Feira decretou  prisão preven-
tiva para o homem enquanto a 
mãe f ica proibida de contactar e 
de aproximar-se da f ilha. 

Por seu lado, a jovem, de 14 
anos, foi encaminhada para uma 
casa de acolhimento. no

testemuNhas aFirmam que o homem atirou-se voluNtariameNte Para a liNha 

atroPelamento mortal em silvalde

na passada quinta-feira, 
as sirenes voltaram a fa-

zer-se ouvir na passagem ferro-
viária no Bairro piscatório. um 
homem, natural de santa Ma-
ria da Feira, foi colhido por um 
comboio. testemunhas indicam 
que terá sido uma tentativa de 
suicídio. 

o incidente fatal ocorreu perto 
das 16h15 nas cancelas no bair-
ro Piscatório. segundo algumas 
testemunhas no local, o homem 
terá atirando-se deliberadamen-

te para a frente do comboio.  
No local estiveram 12 operacio-

nais dos bombeiros voluntários 
do concelho de espinho, da PsP 
e do iNem, apoiados por seis ve-
ículos. 

a circulação de comboios na li-
nha do Norte foi totalmente res-
tabelecida por volta das 18h00. 
curiosamente este foi o segundo 
atropelamento ferroviário de três 
que aconteceram nesse mesmo 
dia na linha Norte. o primeiro 
deu-se em alverca e o outro em 
valadares. no

e três PassageNs Para o quadro de hoNra

novos bombeiros ao serviço
“após um ano de formação e 

estágio, ingressaram no quadro 
ativo dos bombeiros do concelho 
de espinho seis novos elemen-
toss que superaram com sucesso 
todas as etapas de um vasto e 
intenso processo formativo”, des-
tacou o comando.

No mesmo dia, passaram ao 
quadro de honra os seguintes 

bombeiros: chefe álvaro bran-
dão, com 40 anos, 1 mês e 15 dias 
de serviço; subchefe carlos mo-
reira, com 26 anos, 2 meses e 18 
dias de serviço; bombeiro de 1.ª 
Paulo azevedo, com 28 anos, 6 
meses e 10 dias.

quanto aos novos elementos 
o comandante Pedro louro lem-
brou as diferenças e exigências 

entre a formação do passado e 
do presente, reconheceu “o es-
forço e mérito próprio de cada 
estagiário no alcance dos resul-
tados obtidos e o importante 
papel que vão desempenhar na 
renovação dos quadros de pesso-
al e no sangue fresco que trazem 
ao comando dos bombeiros”. 
no
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25º aNiversário do Núcleo sportiNg clube de portugal de espiNho

familia sportinguista de parabéns

o núcleo do sporting clube 
de Portugal de espinho 

celebrou, no último sábado, o 
seu 2.5º aniversário. estiveram 
presentes nas celebrações cer-
ca de 60 pessoas, num almoço 
que contou com a presença de 
personalidades relevantes no 
mundo do desporto português, 
entre eles augusto inácio e Jú-
lio santos. 

Foi no início de 1994 que um 
grupo de sportinguistas enten-
deu formar um núcleo com uma 
sede, para apoiar o seu clube. a 
primeira sede nasceu atrás da 
antiga tourada e por lá f icou du-
rante 21 anos. agora, a celebrar 
25 anos de vida, a sede está loca-
lizada na rua 23. 

Na cerimónia de aniversário, 
henrique cierco, presidente do 
Núcleo do sporting clube de por-
tugal de espinho lembrou o “es-
forço, dedicação, devoção, e glória 
são as siglas máximas dos spor-
tinguistas e quando se verificam 
estas componentes é por que há 
estabilidade e infelizmente o spor-
ting passa por uma má fase e sem 
estabilidade não há sucesso. Mas 
somos nós, os núcleos, que conse-
guimos manter este clube, dar-lhe 
alegrias e manter a mobilização de 
todos nós”, disse a todos o presi-
dente do Núcleo desportivo. 

o porto de honra marcou o 
início da celebração que contou 
ainda com a inauguração da pla-
ca em homenagem ao ex vice-
presidente do sporting clube de 
portugal, Júlio santos. o aniver-
sário continuou no restaurante 
terminal 8, que juntou na casa 
cerca de 60 sportinguistas.

este evento contou ainda com 

a presença do ex-futebolista e 
treinador de futebol, augusto 
inácio e do ex vice-presidente 
do sporting clube de portugal, 
Júlio santos. também marcaram 
presença o presidente do núcleo 
de oliveira de azeméis e do Nú-
cleo de estarreja.

este aniversário marca os 25 anos 
que, segundo Júlio santos antigo 
vice presidente do sporting clube 
de portugal, “mostram que o núcleo 
continua no bom caminho, contra 
tudo e contra todos”. acrescenta 
ainda que “fiquei afetado por haver 
situações que me desagradam. um 
sporting clube de portugal, deveria 
estar representado nestas celebra-
ções”, exclamou.

a Falta de rePresentação

as circunstâncias atuais do 
sporting clube de portugal con-
duziram a um problema eviden-
ciado pelos presentes: a falta de 
representatividade, ou seja, a 
ausência de um membro repre-
sentativo da direção do sporting, 
neste aniversário do núcleo. 

o ex atleta, treinador e jogador 
do sporting inácio augusto, co-
meçou por dizer que o que mais 
lamentava era não ver ninguém 
da atual direção a respeitar o Nú-
cleo de espinho. “as pessoas dos 
núcleos sacrif icam grande parte 
das suas vidas pessoais para con-
seguirem manter, e custa-me não 
ver ninguém aqui da atual dire-
ção a respeitar este núcleo, que 
deveria ser acarinhado, tal como 
qualquer outro núcleo”. 

também o presidente da Mesa 
da assembleia geral, Fernando 
passos declarou que “É previsto 
o presidente do sporting se fazer 

Novas coNFirMaÇÕes para a prÓXiMa teMporada

a Viagem de inVerno de schubert no             
auditório de espinho

a programação para janei-
ro, fevereiro e março no 

auditório de espinho já se co-
meça a desenhar e há mais uma 
novidade: o concerto do tenor 
João terleira acompanhado 
pelo pianista luís duarte.

o concerto do tenor João ter-
leira e do pianista luís duarte vai 
abrir o ano de 2020 no auditório 
de espinho a 10 de janeiro, com 
um programa dedicado aos me-
lómanos da música erudita.

a obra viagem de inverno, do 
compositor Franz schubert,  é 
uma metáfora para a vida, uma 

vez que retrata o percurso de um 
viandante pelo escuro e frio in-
verno. composta por 24 canções, 
foi escrita originalmente para a 
voz de tenor. o lied, a canção 
alemã, foi um género marcante 
no romantismo e tem em viagem 
de inverno um dos seus maiores 
expoentes.

o programa deste concerto 
é, pois, preenchido por um dos 
mais admirados ciclos de can-
ções de schubert que João ter-
leira, considerado uma das vozes 
emergentes do canto lírico em 
portugal, e luís duarte, colabo-
rador regular do remix ensemble 
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dia 22 de novembro

Pensar a escrita com Fausto neves
No dia 22 de novembro (sexta-feira), pelas 21h30, na biblioteca 

Municipal de espinho José Marmelo e silva, realizar-se-á o lança-
mento do do livro “em torno de lopes-graça. pensamento – resis-
tência – criação.” de Fausto Neves. o evento está integrado no ciclo 
“pensar a escrita”.

a apresentação do livro estará a cargo do violinista e professor 
Manuel pires da rocha.

No f inal da sessão será servido um porto de honra. MV
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da casa da Música, vão interpre-
tar.  

os bilhetes já estão à venda, 
com os habituas descontos para 

os detentores do cartão ami-
go ade e da cooperativa Nas-
cente com as quotas em dia.  
no

no casino espinho

“tudo ao Molho e Fé em deus” ao 
sabor de carlos cunha
“É tudo ao Molho e Fé em deus” é o nome da comédia protago-

nizada por carlos cunha que, nos dias 29 e 30 de novembro, sobe 
ao palco do casino espinho. depois da “grande ressaca”, carlos 
cunha volta a protagonizar alberto, um homem solitário e confuso 
em relação à sua homossexualidade.

“a peça retrata a vida de cinco personagens cheias de humor que 
estão longe de imaginar que, no momento em que se mudam para 
o prédio onde alberto habita, as suas vidas mudam para sempre, 
criando uma trama de interesses, comédia de portas e humor abran-
gente” destaca a organização.

“É tudo ao molho e Fé em deus” é um frenético entra-e-sai (à 
imagem da “grande ressaca”), que aborda o amor, as relações, as 
relações sem amor, e o amor sem relações… onde f ica provado que 
em uma hora e meia o coração das pessoas pode dar uma grande 
volta…

o Jantar buffet de dia 29 custa 39 euros e no dia seguinte o valor 
é de 32,5 euros (ambos sem bebidas). bilhetes para ver apenas o es-
pectáculo custam 15 euros mas estão sujeitos a disponibilidade. no

A Familiar de Espinho – Associação Mutualista
CONVOCATÓRIA

Assembleia Geral Ordinária

Nos termos das alíneas b) do artigo 36º dos Estatutos, convoco os 
Associados de A Familiar de Espinho – Associação Mutualista a 
reunirem-se em Assembleia Geral Ordinária, no próximo dia 09 de 
Dezembro de 2019, pelas 19.00 horas na Sede Social da Associação, 
sita na Rua 22, Nº 327, na cidade e concelho de Espinho, com a 
seguinte Ordem de Trabalhos:
Ponto único: Apreciação, discussão e votação do Orçamento e 
Programa de ação para ano de 2020, e o respetivo Parecer do 
Conselho Fiscal.

Nos termos do número 1 do artigo 40º dos Estatutos, a Assembleia 
Geral reunirá à hora marcada na presente convocatória estando 
presentes ou representados mais de metade dos associados com 
direito a nela participarem ou votarem, designo o mesmo dia 09 e 
local para Assembleia funcionar, uma hora depois com qualquer 
número de associados.

Espinho, 19 de novembro de 2019 
O Presidente da Mesa da Assembeia Geral
António Manuel Mano Oliveira
Nota: Os documentos aludidos na presente convocatória estão desde esta data 
disponíveis para consulta dos Senhores Associados na sede da Associação 
todos os dias uteis. 

coNvocatÓria

representar por alguém da dire-
ção, em todas as festas de ani-
versário de cinco em cinco anos”. 
acrescenta “Junto da atual dire-
ção, pedimos que algum repre-
sentante estivesse presente, mas 
não obtivemos resposta de nin-
guém. esta direção do sporting 
é de uma tristeza comunicativa e 
o núcleo de espinho parece uma 
entidade independente”.

“o sporting não tem ajudado os 
núcleos e admiro a nossa capaci-
dade dos núcleos, principalmen-
te do Núcleo de espinho, que se 
tem mantido vivo e com saúde”, 
terminou o responsável. 

por fim, também o homenagea-
do, Júlio santos, face aos constran-
gimentos, contactou o gabinete 
de expansão do sporting clube de 
portugal, responsável pelo contacto 
com os núcleos, sobre a não com-
parência de um representante no 
almoço. ainda durante este período, 
foi recebida uma resposta por parte 
da entidade contactada que man-
dou a mensagem: “liguei, mandei 

email e não responderam, pensei 
que não houvesse aniversário”. Júlio 
santos afirma que esta resposta, “é 
preocupante e dá uma sensação de 
boicote”.

a iMPortância da 
ProxiMidade

por f im, também vicente pinto, 
vice-presidente da câmara Mu-
nicipal de espinho, menciona a 
importância da aposta dos clubes 
grandes nos núcleos locais, de 
forma a manterem a proximidade 
com a terra. “existe uma maior 
sensibilidade por parte dos clu-
bes grandes para apostarem nos 
núcleos locais. de forma a poten-
ciarem o seu próprio crescimento, 
têm que manter a proximidade, e 
isso só é conseguido através dos 
núcleos. Qualquer direção com 
experiência sabe disso, se quiser 
manter os seus adeptos a nível 
nacional e que o crescimento dos 
clubes depende dos núcleos”, ex-
plicou o autarca. cM

apresentação do terceiro volume

“sorte ao Jogo” nos “cadernos 
d´espinho”
o terceiro volume da coleção “cadernos d’ espinho” vai ser lança-

do no próximo dia 23 de novembro. com o título “sorte ao Jogo” a 
apresentação não poderia ser noutro local que não o casino espi-
nho. a obra conta ainda com o prefácio de Manuel violas. 

recorde-se que este projeto nasceu da cumplicidade de quatros 
amigos espinhenses: armando bouçon, Mário augusto, antónio 
costa e pedro pinheiro e já foram lançados dois volumes num total 
de 12 capítulos.

o evento está marcado para as 16h30. no
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SeSSão de eNcerrameNto da 43.ª edição do ciNaNima

“RivieRa” venceu o GRande PRémio cinanima 2019

Pub.

após a exibição de 350 filmes, a 43.ª 
edição do Festival internacional de 

cinema de animação chegou ao fim. a ses-
são de encerramento, apresentada por Má-
rio augusto na noite do último sábado, no 
centro Multimeios de espinho, contou com 
sala cheia para conhecer os vencedores das 
competições desta edição de 2019. entre 
várias surpresas, o grande vencedor foi 
o filme francês “riviera”, de Jonas schlo-
esing.

depois de 350 f ilmes exibidos, 42 países 
representados, 7 workshops, 500 convidados 
e creditados e mais de 5 mil crianças, o cinani-
ma chegou ao f im… por agora. a responsável 
pela organização do festival, diana devesas 
descreve a edição deste festival como “muito 
positiva”. “o público está contente, o júri foi 
soberano e escolheu os melhores f ilmes, ti-
vemos o que de melhor se faz na europa e no 
mundo e muita animação”.

esta foi uma edição que teve especial ênfase 
na temática dos “oceanos”. “Foi um programa 
muito feliz, com bons f ilmes. a temática em 

causa é sensível a todos nós e o cinanima 
não quis f icar alheio”, descreveu diana de-
vesas.

e na sessão de encerramento, o Grande 
Prémio cinanima 2019 foi atribuído à curta 
metragem “riviera” de Jonas Schloesing. a 

organizadora conclui que “o cinema de ani-
mação está bom e recomenda-se, e espinho 
foi, mais uma vez, a cidade anfitriã da anima-
ção em Portugal”. 

também a vice-presidente do instituto do 
cinema e audiovisual, maria mineiro mar-

cou presença e explicou que “o cinanima é 
um dos festivais de animação mais antigos 
do mundo e tem desenvolvido um trabalho 
fundamental ao nível da divulgação e pro-
moção ao nível do cinema de animação, quer 
no panorama internacional como nacional”.

 “esta é uMa casa cheia 
de gente JoveM”

tal como disse diana devesas, “o público 
infantil sempre foi a grande aposta do cina-
nima, é o nosso ‘chavão’ da literacia fílmica”. 

ao longo desta semana, passaram pelas dife-
rentes salas de espinho mais de 5 mil crianças, 
para não falar dos estudantes de 2º, 3º ciclo e 
secundário. Para além dos mais jovens, o Fes-
tival recebeu ainda mais de 200 estudantes de 
diferentes universidades, desde Westminster, 
Áustria, Lusófona, algarve e iPP Portalegre. 
“esta é uma casa cheia de gente jovem”, ter-
minou a responsável.

também a vereadora da câmara municipal 
de espinho, Lurdes Ganicho, destacou a parti-
cipação destes jovens. “esta adesão demonstra 
o rejuvenescimento de toda uma geração que 
se interessa pelo cinema de animação e é o 
reflexo da qualidade deste certame”. 

Por fim, a vereadora menciona ainda a re-
levância pedagógica do programa “crianças 
Primeiro”, um projeto educativo dirigido às 
crianças do primeiro ciclo do ensino básico, 
proporcionando-lhes um primeiro contacto 
com o cinema de animação, através da rea-
lização de pequenos filmes em contexto de 
sala de aula. “É assim que temos a garantia da 
manutenção do cinema mais ativo e jovem”, 
terminou a representante da cme.

coleçção OUTONO/INVERNO

Rua 14, n.º637
4500-227 EspinhoRua 19 n 189, 4500-250 Espinho

R. 20 n.º 808 
4500 Espinho

“Riviera” de Jonas Schloesing foi o grande vencedor. Regina Pessoa foi distinguida com o Prémio Especial do Júri.

Pub.
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CONFECÇÕES

 “PurPleboy” de AlexANdre SiqueirA foi um doS grANde veNcedoreS dA Noite

“Ganhar um prémio no Cinanima, é Ganhar um prémio em família” 

Rua 33, nº 918 Espinho
Visite-nos no Facebook e Instagram

Pub. Pub.

Isabel S. Vieira 
CONFECÇÕES

Rua 19, nº 330 - Espinho Tlf: 227 342 415 
www.facebook.com/tonicha.casa/

Nova Coleção Outono/Inverno

Facebook /ostra.congelados

Rua 23 nº 316 Espinho
Visite-nos, temos novidades para si!

algo inédito aconteceu 
nesta sessão de encerra-

mento do cinaniMa 2019. o re-
alizador do filme “Purpleboy” 
e vencedor da Menção Honrosa 
na competição internacional, 
Prémio de Melhor Filme Mais 
de 5 minutos até 24 minutos, 
alexandre siqueira, ao mesmo 
tempo que foi premiado no 
cinaniMa, estava também a 
descobrir que acabara de ser 
premiado em Pequim e na no-
ruega.

Foram três premiações ao 
mesmo tempo! isso é algo iné-
dito.

É algo de extraordinário. en-
quanto estou aqui a receber o 
prémio na categoria internacio-
nal estar a receber o Prémio do 
Júri em Pequim e o Prémio de 
menção do Júri no festival na 

Noruega. receber três prémios 
numa só noite, é extraordinário. 

estava à espera de ganhar?
Não vou estar com falsas mo-

déstias. foi um filme que demo-
rou oito anos a ser construído e 
f iquei muito satisfeito pelo re-
sultado. Se dissesse: “Não estava 
à espera de nenhum prémio”, es-
taria a mentir. fiquei ainda mais 
contente por o “Purpleboy” ter 
ganho na categoria internacio-
nal, o que é mais prestigioso e 
competitivo.

o que o inspirou a fazer o fil-
me?

uma das minhas inspirações 
foi a história do primeiro trans-
sexual a ser operado no brasil, 
na década de 70. foi um ativista 
e lutador dos direitos dos transe-
xuais e que laborou na constru-
ção da narrativa do meu projeto 

com muitas questões essenciais 
a saber sobre a transfobia e acei-
tação da personagem pela so-
ciedade, questões pertinentes a 
abordar.

Ganhar este prémio pode 
contribuir para futuros suces-
sos?

com certeza. o ciNANimA é um 

festival que tem uma grande projeção a nível interna-
cional e é muito conhecido lá fora. tenho a certeza que 
poderá contribuir para ganhar outro reconhecimento, 
ganhar outros prémios, noutros festivais. Acrescento 
que frequento o ciNANimA há mais de 20 anos e ganhar 

um prémio em casa, com as pes-
soas que trabalham neste festival 
que são amigas é muito especial. 
Sinto que estou em família.

Qual vai ser o futuro do cine-
ma de animação?

o cinema de animação está 
com grande força sobretudo no 
cinema independente. cada ano 
que passa há novos autores e no-
vas técnicas e os f ilmes de hoje 
em dia fazem-se com maior faci-
lidade do que se fazia há 15 ou 20 
anos atrás. também em termos 
de criatividade, temos um belís-
simo futuro. A única coisa que 
poderá ser uma “pedra no sapa-
to”, são os incentivos e apoios, na 
medida em que há muitos países 
que não tem os apoios f inancei-
ros necessários e os realizadores 
não conseguem fazer os seus f il-
mes, porque não tem apoio.

Alexandre Siqueira (esq.) com Mário Augusto na sessão de encerramento. Imagem do filme “Purpleboy”.
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Carlos FerNaNdes, membro do júri do Prémio aNtóNio Gaio

“O Cinanima é um pOrtO segurO”

Pub. Pub.

“Muitos foram os f ilmes 
que se inscreveram e im-

porta sublinhar a difícil tarefa 
que foi selecionar os filmes que 
tentaram fazer parte da sele-
ção oficial do festival”, disse 
Mário augusto na sessão de en-
cerramento. Por esse motivo, o 
Maré Viva foi conversar com o 
membro do júri do Prémio an-
tónio Gaio, carlos Fernandes, 
para conhecer a experiência de 
integrar um projeto de seleção 
de filmes tão complexo.

a qualidade dos filmes deste 
ano, foi equivalente ao que é 
esperado num evento como o 
do cinaniMa?

sim, todos os f ilmes estiveram 
à altura do que é habitual no 
Festival. acho que a produção 
cinematográfica deste ano foi 
muito variada e há sempre um 
misto de técnicas. é gratif icante 
porque há sempre surpresas.

Que surpresas?
Nomeadamente, o vencedor 

do nosso prémio antónio Gaio. 
apesar de ser ainda um estu-
dante, apresentou-nos um filme 
já muito bem desenvolvido e 
estruturado. a maior parte das 
pessoas não estava à espera que 
ele ganhasse, inclusive ele pró-
prio, e é gratif icante ajudar esta 
malta nova que está a começar, a 
dar-lhes esta espécie de empur-
rão para que a carreira deles seja 
impulsionada.

o cinaniMa tem então mui-
ta importância no panorama 
nacional?

Completamente. o CiNaNima, 
nesse aspeto, é um porto segu-
ro. Quer para os que estão agora 
a começar, mas também para os 
consagrados, porque é sempre 
bom voltar, reencontrar caras 
que só vemos aqui e discutir.

a competição foi renhida?
Não houve grandes discus-

sões, a escolha do vencedor até 
foi consensual. tivemos que fa-
zer uma outra cedência, o que é 
normal, mas houve muito con-
senso. acho que f icamos mais 
tempo a debater como havería-
mos de apresentar o prémio do 
que propriamente a discutir qual 
seria o vencedor. 

o cinema de animação está 
bem posicionado no panora-
ma nacional?

atualmente, estamos numa 
fase bastante boa do cinema de 
animação. Há uma série de pro-
jetos e produções que estão a 
ser desenvolvidos com ou sem 
apoio do iCa, o que signif ica que 
estamos a ganhar uma maior au-
tonomia. é essencial que con-
sigamos diversif icar e ver mais 
contactos e f inanciamentos. e 
sim está numa fase boa, oxalá 
que se mantenha assim durante 
algum tempo.

a maior parte dos prémios 
de competição internacional 

foram atribuídos à europa. é o 
reflexo da qualidade do cine-
ma europeu?

a europa sempre teve uma 
força contínua e que ano após 
ano vai-se consolidando, com 
produções muito diversif icadas. 
os países de leste e nórdicos 

continuam fortes, e a França. 
Por exemplo, continua a ser um 
grande caldeirão de talento. a 
europa está no bom caminho. já 
noutros casos, como no do bra-
sil, os seus vários problemas a 
nível político, vai afetar a produ-
ção deles.

VENCEDORES
COmpEtiçãO 

iNtERNaCiONal

GRaNDE pRémiO CiNaNima 2019

“riviera” 
de Jonas schloesing, França

PréMio esPecial do Público
“memorável”, de bruno Collet (França)

PréMio esPecial do Júri
“tio tomás, a Contabilidade dos dias” de regina 
Pessoa (Portugal)

PréMio Melhor lonGa-MetraGeM
“a Cidade dos Piratas”, de otto Guerra (brasil)

PréMio Melhor curta MetraGeM até 5 Min
“mancha”, de donato sansone (França)
Menção honrosa
“maestro”, do Colectivo illogic (França)

PréMio Melhor curta MetraGeM Mais de 5 até 
24 Minutos
“a luz mais escura”, de andrea bonetti (itália)
Menções honrosas
“Homem Caracol”, de jaebeom Park (Coreia do sul); 
“Purpleboy”, de alexandre siqueira (Portugal) e 
“Coeur Fondant”, de benoît Chieux (França)

PréMio Melhor curta MetraGeM de Mais de 
24 até 50 Minutos
“mind my mind”, de Floor adams (Holanda)

PréMio Melhor FilMe de estudantes
“Filha”, de daria Kashcheeva (república Checa)
Menção honrosa
“o meu estranho irmão mais velho”, de júlia orlik 
(Polónia)

PréMio Melhor docuMentário
 “sangro”, de tiago minamisawa, bruno Castro e Guto 
br, (brasil)

VENCEDORES
COmpEtiçãO 

NaCiONal

PréMio antónio Gaio
“Nestor”, de joão Gonzalez

Menções honrosas
“tio tomás, a contabilidade dos dias” 
de regina Pessoa e “o peculiar crime do 
estranho sr. jacinto” de bruno Caetano

PréMio JoVeM cineasta 
PortuGuês
até 18 anos
“dependências Não Convencionais”,  
realizada pelo coletivo de alunos jPP
Menção honrosa
os Chapéus de Pessoa”, realizado pelas 
Crianças das oficinas do anilupa
Mais de 18 anos
“a mãe de sangue” produzido e 
realizado por Vier Nev
Menção honrosa
“dentro de mim”,  realizado por maria 
teixeira.

Já há noVo cartaz

a edição de 2019 ainda agora 
acabou, mas já há cartaz (da 
autoria novamente de joão 
machado) e projetos para o 
próximo ano.  “esperamos 
que a próxima edição seja 
ainda melhor, mas a fasquia 
está bem elevada e vamos 
trabalhar arduamente para que 
a 44.ª edição seja um sucesso. 
terminamos a 43.ª edição 
assegurando que a próxima está 
já a ser preparada, com uma forte 
aposta no cinema europeu de 
animação. até 9 de novembro de 
2020 temos já sessões e conferência 
programadas”, destacou diana 
devezas da Comissão organizadora

euroPean YounG talent showcase

uma das atividades dedicadas aos mais jovens foi o european Young talent 
showcase. este resultou de uma parceira com universidades, institutos 
e escolas profissionais e com a associação Portuguesa de Produtores de 
animação, ao criar um espaço de encontro, diálogo e reflexão entre alunos, 
onde os próprios puderam conhecer o trabalho das escolas nacionais em 
termos de produção e cursos de animação e multimédia.

Sapataria Charme 

R. 20 nº682
4500-142 Espinho
telf: 22 734 4931

Rua 12, nº 640 
Espinho
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téNis - tORNEiO s. MARtiNHO

PRATA DA CASA LIMPou TuDo

Foto: D
R

vOlEibOl - CAMpEONAtO NACiONAl dA 1.ª divisãO

SeM fACILITAR

Jogo na Arena Tigre
SCE: João simões (1), João Oli-

veira (9), Guilherme Menezes (5), 
bruno Cunha (13), Armando velas-
quez (1), Carlos Mosquera (4), Ja-
nuario Alvar (l) e Miguel Maia (l); 
Kibinho (6), Ricardo Alvar (4), Joel 
lopes (2) e Manuel Figueiredo (1).

treinador: vítor pinto

 LEIXÕES: bruno sousa (6), M. 
Maksym (5), bernardo leite (10), 
João pereira (5), Alexandre pereira 
(7), Nuno silva (2) e Nuno Gonçal-
ves (l); leandro Ferreira.

treinador: paulo pardalejo
Sets: 25-22, 25-16 e 25-17

depois da jornada dupla vito-
riosa nos Açores, o sC Espinho 
recebeu e venceu o clássico com 
o leixões sC por 3-0, numa par-
tida sem grande historia e que os 
tigres dominaram desde o inicio 
até ao f inal do jogo.

Mais uma vez bruno Cunha es-
teve em evidencia como máximo 
pontuador, bem secundado por 
João Oliveira, sendo de realçar 
também o regresso de Kibinho 
à competição, após a lesão que 
o afetou nas ultimas semanas, 
e a estreia of icial de Joel lopes 
e Manuel Figueiredo, jovens da 
formação tigre. MM

sp. espiNHo, 3 - LeiXÕes, 0 

voleibol - Formação sCe

Já há apurados
As vitórias voltam à ribalta e os infantis Masculinos continuam sem 

perder no Campeonato Regional. é a quarta vitória consecutiva para 
a equipa de Alexandre sousa. Os tigres (na foto) deslocaram-se a 
santo tirso e venceram a equipa local pela margem máxima (25-19, 
25-12 e 25-18).

Os iniciados Masculinos acabam a 1.ª fase do Campeonato Regio-
nal com vitória por 3-0 sobre a equipa de santo tirso, apurando-se 
assim em segundo lugar para a Fase Final do Campeonato Regional 
(empatado em pontos com o Cd póvoa). 

Os Cadetes perderam a invencibilidade na Madalena num jogo 
bastante renhido. O resultado final traduz o equilíbrio entre as duas 
formações: 3-2 para a equipa da casa. Os Juvenis masculinos vence-
ram naquele que foi o primeiro jogo da Fase Final do Campeonato 
Regional. 

Ainda no setor masculino, os sub-21 de Eduardo Faustino não deixa-
ra dúvidas em santo tirso e somara mais três pontos (vitória por 3-0).

No setor feminino, e apesar do resultado final, as infantis tiveram 
perto de pontuar frente à formação do boavista FC. depois de um 
primeiro set menos equilibrado (25-15), as tigres obrigaram a equipa 
da casa a ir às vantagens no 2.º e 3.º set (27-25 e 28-26) para vencerem. 

As iniciadas A venceram com tranquilidade em Canidelo (3-0) mas a 
equipa b do escalão não passou pela formação da Juventude pacense 
e cedeu pela mesma margem. 

As Cadetes A deixaram de estar invictas após prestação irreconhe-
cível no jogo contra o porto volei, acabando mesmo por ceder pela 
margem máxima (0-3). por outro lado, a equipa b do escalão estreou-
se com uma concludente vitória frente à formação do Cd. Fiães. 

As Juvenis Femininas não deixaram dúvidas da sua superioridade 
frente à equipa da AJM/FC. porto e venceram por claros 3-0. 

As Juniores também não deixaram de assumir a sua superioridade 
frente ao Cv. Aveiro e fecharam o jogo pela margem máxima (3-0).

Em ação estiveram também os Minis b masculinos, com uma exce-
lente participação no Torneio deste fim de semana: • Equipa A ficou 
em 4.º lugar e a Equipa b em 6.º lugar. Mv

Num torneio de carácter 
social,  foram cerca de 

três dezenas de jogadores que 
marcaram presença no pavilhão 
do Complexo de ténis de espi-
nho para disfrutarem de um 
fim-de-semana bem passado. 
de entre eles um destaque es-
pecial para um grupo de gale-
gos que fizeram questão de se 
juntar a este evento.

No sábado decorreu a fase de 
grupos para apurar os cabeças de 
série ao quadro principal e para 
tal foram realizados quase meia 
centena de jogos. Num ambien-
te sempre descontraído e com as 
castanhas como mote (oferecidas 
pelo CtE).

No segundo dia haveria de se 
abrir o quadro de pares que ge-
rou grande animação entre os 
presentes. Quase todos os joga-
dores alinharam nos dois quadros 
o que provocou, para alguns, um 

grande desgaste físico. No quadro 
de singulares, Edgar sousa e vas-
co Rocha foram os mais resisten-
tes e no f inal, o diretor do clube 
venceu por 4-1 e 4-2. vasco Rocha 
geriu melhor a resistência e de 
forma mais consistente mostrou-
se à altura de uma grande vitória.

Em pares, duas das duplas favo-
ritas f izera jus ao estatuto e pro-
porcionaram uma grande f inal. 
André lancha e Miguel lapido 
que só jogaram o quadro de pares 
apareceram mais frescos para de-
frontar Ernesto e Edgar sousa. pai 
e f ilho haviam jogado também o 
quadro de singulares tendo Edgar 
chegado mesmo à f inal. por isso, 
André lancha e Miguel lapido 
venceram mas tiveram de sofrer 
para o conseguir. Com 4-1 no pri-
meiro set parecia tudo encami-
nhado para uma vitória fácil mas 
a família sousa respondeu com 
uma vitória de 4-2 no segundo 
set. No super tie-break os porme-

nores de ef icácia e a resistência 
ditaram o desfecho favorável a 
lancha/lapido.

agradeCiMeNtos FiNais

No f inal,  além de vencer o 
quadro de pares, o presidente 
fez questão de fazer um agra-
decimento f inal: “Estamos mui-

to contentes com a participação 
de todos e não podemos deixar 
de particularizar os apoios que 
tivemos para este social, concre-
tamente a Câmara Municipal e a 
pão pepim, mas claro que outros 
há que nos fazem estar aqui e es-
ses também, de forma indireta 
estão sempre connosco em todos 
os momentos”. No

ANdEbOl - FORMAçãO AAE

MAIS veLhAS foRAM exCeção

No passado sábado, ao início da 
tarde, as Juvenis da AAE recebe-
ram a sua congénere do Ad san-
joanense no pavilhão Arquitecto 
Jerónimo Reis em encontro a con-
tar para o Campeonato Nacional.

As Academistas entraram mui-
to bem na partida e em poucos 
minutos conseguiram uma van-
tagem de quatro golos no marca-
dor. A sanjoanense tinha muitas 
dif iculdades na hora do remate 
devido à grande ação defensiva 
imposta pelas espinhenses que só 
não foram para o intervalo a ven-
cer por mais devido ao elevado 
número de faltas técnicas no ata-

que. Mesmo assim conseguiram 
chegar ao f im do primeiro tempo 
a vencer por 14-6.

A segunda parte começou mais 
equilibrada sempre com alternân-
cia nos golos, mas aos poucos as 
academistas voltaram às perfor-
mances defensivas da primeira 
parte, sofrendo só quatro golos 
nos últimos vinte minutos do 
jogo. Resultado f inal 30-13 para 
a AA Espinho.

adeus à taça

Apos o f im do jogo das Juvenis 
entraram em campo as seniores 

que defrontaram o Ad Academia 
Andebol sps em jogo a contar 
para os 1/16 da taça de portugal 
Feminina.

Jogo muito equilibrado durante 
grande parte da primeira parte 
sem nenhuma equipa conseguir 
um ascendente signif icativo em 
relação à outra até que a avalan-
che de exclusões, 18 no total do 
jogo, começaram a acontecer. Foi 
a partir desse ponto que a equi-
pa visitante, mais experiente, 
conseguiu nos minutos f inais do 
primeiro tempo, um ascendente 
signif icativo chegando ao inter-
valo a vencer por 14-8.

No segundo tempo, graças à 
equipa academistas ter iniciado 
com menos uma atleta, a AdA-
Asps conseguiu nos primeiros 
minutos três golos sem resposta, 
aumentado ainda mais a vanta-
gem que trazia do intervalo. As 
espinhenses responderam sobre-
tudo em lances individuais mas 
que nada de novo trouxeram ao 
jogo. pelo contrário. Aumenta-
ram os erros técnicos e os rema-
tes para fora ou fracos à f igura da 
guarda-redes adversária. Resulta-

do f inal de 28-17 para a equipa de 
s. pedro do sul.

de voLta às vitórias

No início da tarde de domin-
go as iniciadas deslocaram-se 
ao pavilhão gimnodesportivo da 
Encarnação para defrontarem o 
Ílhavo em encontro a contar para 
o Campeonato Nacional.

O jogo começou lento e com al-
ternância de golos, mas aos pou-
cos as academistas começaram a 
conseguir um pequeno ascenden-
te que foram sempre dilatando 
chegando ao intervalo a vencer 
por 16-11.

Na segunda parte a equipa de 
Ílhavo entrou melhor conseguin-
do inclusive reduzir a vantagem 
que as espinhenses traziam do 
intervalo. depois de uns acertos 
defensivos as academistas volta-
ram a ter o domínio do encontro 
e apesar da grande quantidade 
de remates falhados consegui-
ram ainda assim aumentar a van-
tagem no marcador. Resultado 
f inal de 29-21 para a equipa de 
Espinho. Mv  

Badminton

Mais conquistas
A Associação Académica de Espinho e a Novasemente participaram 

na 2.ª Jornada Nacional Não sénior - Fase Nacional que se realizou 
nas Caldas da Rainha.

O destaque da turma academista vai para a prestação da atleta 
sub-11, Ana Francisca Costa, que em singulares senhoras se classifi-
cou em 3.º lugar.

destaque ainda para a atleta sub-19, Mariana G. Neves, que em 
singulares senhoras se classificou em 2.º lugar e em pares senhora 
venceu a prova.

Quanto à equipa da Novasemente, vitória Ferreira (sub-11) ficou 
em segundo lugar em singular senhora e Ana isabel Cruz/Gisela 
Mouteira alcançaram as meias finais em pares senhora (sub 19). Mv

voleibol - Formação aae

Mochinhos voam 
alto

As equipas de Minis b da Aca-
démica participaram na 1.ª mão 
do torneio de Natal. 

A Académica fez-se repre-
sentar por uma comitiva de 23 
atletas masculinos, constituindo 

assim três equipas.
para além da Académica par-

ticiparam as equipas do AlA de 
Gondomar, Esmoriz GC, Acade-
mica José Moreira / FC porto, Co-
légio Efanor e Clube desportivo 
de Fiães.

Nesta entrada nas lides com-
petitivas deste escalões da pre-
sente temporada, a estreia não 
poderia ter tido melhor sabor. 
primeiro pela elevada adesão 

dos atletas, bem como da evo-
lução demonstrada ao longo da 
manhã. O ambiente no interior 
do pavilhão aqueceu a manhã, 
com os jogos a desenrolarem-se 
com excelentes prestações.

O balanço final pautou entre 
10 equipas, com um primeiro lu-
gar, quinto e oitavo lugar.

No dia 1 de dezembro, regres-
sa a competição com a segunda 
mão, também em Gondomar. Mv
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Natação - CampeoNato RegioNal JuveNis, JuNioRes e seNioRes

tigres com direito a 24 pódios

Nos passados dias 16 e 17 
de novembro, a equipa de 

Juvenis e absolutos da secção 
de Natação do sporting Clube 
de espinho participou no Cam-
peonato regional Juvenis, Ju-
niores e seniores.

 esta foi uma prova organizada 
pela associação de Natação do 
Centro Norte de portugal e rea-
lizado nas piscinas municipais do 
Fontelo, em viseu. estiveram pre-
sentes 274 nadadores em repre-
sentação de 18 clubes. o sporting 
Clube de espinho participo com 
15 nadadores (8 masculinos e 7 
femininos).

o grande destaque da competi-
ção foi o nadador Rodrigo Rocha 
(Juvenil B) que sagrou-se Cam-
peão Regional em todas as provas 
que participou - 50, 100 e 200m 
Bruços e 100m estilos. 

também em destaque estive-
ram os nadadores Celso pinho, 
Francisca silva, Francisco almei-
da, marta oliveira, tiago marques 
e vasco tavares por terem obtido 
pódios em provas que participa-
ram. 

Francisco almeida (Juvenil a) 
sagrou-se Campeão Regional nos 

100m Bruços, 100m livres e 200m 
estilos e vice-Campeão Regional 
nos 100 e 200m mariposa. Celso 
pinho (Juvenil B) sagrou-se Cam-
peão Regional nos 200m maripo-
sa, vice-Campeão Regional nos 
200m Costas e 200m Bruços, 3º lu-
gar nos 200m estilos, tendo f ica-
do também em 7º lugar nos 100m 
livres. marta oliveira (Juvenil B) 
sagrou-se Campeã Regional nos 
50m Bruços, tendo também obti-
do o 6º lugar nos 100m Costas, 9º 
lugar nos 200m estilos, 13º lugar 
nos 100m Bruços. tiago marques 
(sénior) foi vice-Campeão Regio-
nal nos 100m Bruços, 3º lugar nos 
50m Bruços e 200m Bruços, tendo 
também obtido o 10º lugar nos 
50m livres. Francisca silva (Ju-
venil B) sagrou-se vice-Campeã 
Regional nos 100 e 400m livres 
, f icou em 3º lugar nos 100m li-
vres e obteve o 4º lugar nos 100m 
mariposa e 200m livres. vasco ta-
vares (sénior) obteve o 3º lugar 
nos 200m e 800m livres, tendo 
também ficado em 17º lugar nos 
50m livres. 

estafetas CoM Medalhas

Nas estafetas masculinas, os 
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FuteBol - CampeoNato de poRtugal séRie B

a importância de acreditar até ao fim
CaNelas 2010, 2 - sp. espiNho, 2                         

Jogo no estádio de Canelas. 

CaNelas 2010: Raphael mello; 
simão, William, Nando e david 
santos; pami, Bruno Costa (emer-
son, 73’) e samú; Zakari (Rafa, 
81’), Fábio Rola e tiago penantes 
(macaco, 64’).

treinador: tiago margarido. 
disciplina: cartão amarelo a 

macaco (71’) e simão (84’).
marcadores: 1-0 Fábio Rola (16’ 

g. p.) e 2-1 pami (56’).

sp. espiNho: Bruno silva; 
mica, amadeu, João pinto e 
gonçalo Cardoso; João Ricardo, 
vieirinha e paulo Jorge (Chapi, 
64’); diogo valente (Betinho, 64’), 
eduardo Baldé (Nathan, 77’) e 
Jota.

treinador: João Ferreira. 
disciplina: cartão amarelo a 

Chapi (64’) e Betinho (86’). 
marcadores: 1-1 Jota (34’ g. p.) 

e 2-2 Nathan (90+2’)

sp. espinho teve sempre em 
desvantagem no encontro 

em Canelas e só no período de 
descontos é que conseguiu che-
gar ao empate. Com apenas um 
ponto conquistado, a liderança 
ficou mais longe mas ainda há 
muito campeonato pela frente.   

o equilíbrio foi a nota domi-
nante nos primeiros minutos do 
encontro numa espécie de estu-
do mutuo entre as duas forma-
ções. Quando o sp. espinho es-
tava a começar a pegar no jogo, 
o árbitro entendeu que gonçalo 
Cardoso derrubou Fábio Rola na 
grande área e não teve dúvidas 
em apontar para a marca do cas-
tigo máximo. o próprio Fábio Rola 
chamou a si a responsabilidade e 
fez o 1-0 aos 16’. inconformados, 
os vareiros assumiram as despe-
sas mas encontraram pela frente 
uma defesa dura e nada fácil de 
ultrapassar. Contudo, aos 32’, Jota 
apostou numa jogada individual e 

pos. equipa J p

1. lourosa 11 26

2. arouca 11 25

3. sanjoanense 11 22

4. leça 11 21

5. sp. espinho 11 20

6. FC Felgueiras 11 19

7. Coimbrões 11 19

8. lusitano 11 16

9. paredes 11 16

10. Canelas 2010 11 14

11. valadares 11 13

12. FC pedras Rubras 11 12

13. Castro daire 11 12

14. gondomar 11 11

15. amarante 11 9

16. trofense 11 9

17. g. Figueirense 11 7

18. vila Real 11 4

resultados 
11.ª Jornada
amarante - Coimbrões 0-1
Canelas 2010 - sp. espinho 2-2   
lourosa - valadares 5-0
paredes - leça 2-2
gondomar - sanjoanense 3-0
arouca - vila Real 1-0
FC pedras Rubras - g. Figueirense 2-0
trofense - Castro daire 0-0

próxima Jornada
12.ª Jornada
g. Figueirense - gondomar
sp. espinho - paredes  
Castro daire - lourosa 
vila Real - trofense
sC Coimbrões - FC pedras Rubras
lusitano - amarante
valadares - Canelas 2010
sanjoanense - arouca
leça - Felgueiras

ClassiFiCação

Foto: D
R

só foi travado com recurso a falta 
dentro da grande área. o árbitro 
também não teve dúvidas e assi-
nalou grande penalidade. o avan-
çado Jota assumiu as despesas e 
fez o empate. 

No minuto seguinte eduardo 
Baldé esteve perto de fazer o 1-2 
mas o remate saiu por cima. si-
mão, numa excelente oportunida-
de, também teve a oportunidade 
de marcar para a turma da casa 
mas falhou na hora decisiva.

No tempo complementar, os 
gaienses voltaram à vantagem. 
pami apareceu solto de marcação 
na grande área após um lança-
mento e fez o 2-1. 

o desafio começou a cair de 
qualidade pois a equipa da casa 
tentou quebrar sempre que pos-
sível o ritmo. ainda assim, mérito 
para os pupilos de João Ferreira 
que nunca deixaram de acreditar. 
uma cabeça de Nathan já nos pe-
ríodos de desconto acabou por 
trazer justiça ao resultado. 

João ferreira, treinador

“deram tudo” 
“Não fizemos um grande jogo 

mas é inegável que os jogadores 
deram tudo. Foi um jogo inca-
racterístico. aos quinze minutos 
ficamos a perder com um penál-
ti muito duvidoso. empatámos 
também de penálti e até ao final 
da primeira parte dominámos o 
jogo e podíamos ter feito o se-
gundo golo. Na segunda parte 
sofremos um golo que não po-
demos sofrer, até porque tínha-
mos passado dias a falar sobre 
os lançamentos longos. a partir 
desse período em que sofremos 
o segundo golo, o jogo pratica-
mente deixou de existir, esteve 
sempre parado, arriscámos com 
três avançados. acho que a mi-
nha equipa quis ganhar o jogo 
mas não lhes foi permitido dis-
putar o jogo”

futsal feminio

antenses cada 
vez mais isoladas 
no topo 
a Novasemente é cada vez 

mais líder. No passado dia 16, 
viajou até à póvoa para defron-

tar a turma local. os golos de 
angélica alves, Bianca Costa, 
Cátia silva e lídia moreira foram 
mais do que suficientes para ga-
rantir a vitória.

as antenses seguem em pri-
meiro lugar com 18 pontos con-
quistados, mais quatro que o se-
gundo classif icado, o sta. luzia 
Fc. Recorde-se que a equipa de 
esmojães só perdeu um desafio 

para o campeonato e não empa-
tou nenhuma vez.

para a semana há jogo fora de 
portas com o lourosa, último 
classif icado da tabela com qua-
tro pontos somados (uma vitó-
ria e um empate em sete jogos 
disputados)

Quanto à zona sul, o sl Ben-
f ica venceu por 3-0 na desloca-
ção ao sporting Cp, em jogo a 

contar para a 7.ª ronda da fase 
de apuramento de campeão do 
Campeonato Nacional de futsal 
feminino.

Fifó, Raquel santos e inês Fer-
nandes foram as autoras dos go-
los encarnados. 

Com o triunfo de sexta-feira, 
as encarnadas isolam-se na lide-
rança da classif icação, com 21 
pontos, mais três que o rival. No

nadadores miguel vaz, Rodrigo 
monteiro, tiago marques e vasco 
tavares obtiveram o 3º lugar nos 
4x50m estilos, 4x100m estilos e 
4x100m livres. 

Nas estafetas femininas,  as 
nadadoras inês melo, Francisca 
silva, ana Rita monteiro e ana 
Cristina lima, alcançaram o 3º 
lugar nos 4x50m livres e 4x100m 
livres, no escalão absoluto. as 
nadadoras ana Rita monteiro, ma-

ria inês poinho, inês melo e sara 
Castelo obtiveram 4º lugar nos 
4x50m estilos e 4x100m estilos, 
no escalão de seniores.

No f inal da competição foram 
batidos 39 recordes pessoais, dos 
quais 3 recorde do clube (Frans-
cisco almeida – 200m mariposa 
RC Juv a absoluto) e Francisca 
silva (100m livres Juv B)) e obti-
das 24 medalhas (9 de ouro, 6 de 
prata e 9 de bronze).  Mv

No passado sábado, a equipa de 
masters da secção de natação do 
sporting Clube de espinho esteve 
presente no troféu pescada. este 
foi uma prova organizada pela 
aNNp - associação de Natação do 
Norte de portugal e realizada nas 
piscinas municipais de paços de 
Ferreira.

estiveram presentes 172 nadado-
res em representação de 23 clubes. 
o sporting Clube de espinho este-
ve presente com 4 nadadores (1 fe-
minino e 3 masculinos). os masters 
espinhenses destronaram toda a 

concorrência ao vencerem todas as 
provas em que participaram. 

antónio Canelas (escalão i) ob-
teve o 1º lugar nos 100m Bruços e 
100m mariposa. domingos Ferreira 
(escalão i) obteve o 1º lugar nos 
100m e 200m livres. Fábio Floria-
no (escalão g) venceu a prova dos 
100m livres e 100m Bruços. ma-
nuela oliveira (escalão e) venceu a 
prova dos 100m Costas. 

No final da competição foram 
batidos dois recordes pessoais e 
alcançados por sete vezes o primei-
ro lugar do pódio.  Mv

Natação -  tRoFéu pesCada

sete vezes no lugar mais alto

hóquei em patins

Mesmo no fim 
Frente ao Ha Cambra, o pri-

meiro golo da partida foi da 

equipa da casa perto do inter-
valo e o resultado não sofreu 
alteração até ao descanso. No 
reatar da partida, a académi-
ca logrou empatar por Ricardo 
Ramos de penalidade. o jogo 

entrou então numa toada mais 
equilibrada, até que david Za-
pata colocou a aae pela primei-
ra vez na frente do marcador.

a turma da casa foi então à 
procura do golo do empate e 

conseguiu lá chegar já a menos 
de dois minutos do f inal.

Quanto tudo parecia perdido, 
Fred saraiva deu a vitória aos 
mochos a 57 segundos do f im 
da partida. Mv
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FiChA TéCNiCA

estatuto editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  Respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

até 1 de janeiro
Exposição Jaime isidoro - 
FACE

21 de novembro
21h30
Onda Poética - Biblioteca 
Municipal

22 de novembro
9h00
Encontro Nacional 
“Problemas Complexos na 
Deficiência intelectual e na 
Multideficiência” - FACE
18h00
inauguração da iluminação 
de Natal  - Largo da Câmara 
Municipal
20h30
Concerto de “Flor Batom” - 
Casino Espinho
21h30
Concerto de Abertura “Anta 
Capital do Violino 2019 - 
Auditório de Espinho
21h30
Pensar a Escrita com... Fausto 
Neves - Biblioteca Municipal

23 de novembro
15h00
Apresentação do disco de 
Paulo Resende “Acordes 
Meus” - Junta de Freguesia de 
Espinho

24 de novembro
9h00
58.ª Cãominhada Solidária - 
Ponto de encontro no Largo 
da igreja de Anta

26 de novembro
15h00
“Tricotar histórias” - 
Biblioteca Municipal

1 de dezembro
15h00
Chegada do Pai Natal à 
Cidade Encantada - Câmara 
Municipal

7 de dezembro
21h00
Festival de Tunas “Natalis 
Vivere Spinus” - Centro 
Multimeios

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

os orfãos de Brooklyn 
Sessões dias 21 (16h30), 22 (16h30, 21h30), 
23 (16h30, 21h30), 24 (16h30, 21h30), 26 (16h30) e 
27 (16h30) de novembro
 
na nova iorque dos anos 50, lionel essrog vive com o Síndrome de 
tourette enquanto tenta resolver o mistério do assassinato do seu amigo.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 20 de novembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092 

Quinta-feira, 21 de novembro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482   

Sexta-feira, 22 de novembro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409      

Sábado, 23 de novembro
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388  

domingo, 24 de novembro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444   

Segunda-feira, 25 de novembro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352

terça-feira, 26 de novembro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331  

Quarta-feira, 27 de novembro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250

ARTiGO DE OPiNiãOCONVOCATóRiAS

“Como vêem, 
apesar de espinho 
ter uma estória 
curta, não falta 
gente que poderia 
ser catapultada, 
com uma pequena 
ajuda das 
instituições e dos 
poderes 
instalados, ao 
estatuto de 
celebridades.” 

 Conversando há dias com um 
amigo a propósito da minha cró-
nica de 7 de agosto, publicada 
neste semanário sob o título «Es-
pinhenses na Resistência France-
sa», f iquei a saber que ele tinha 
primos que tinham colaborado 
com a Resistência Francesa.* 

Manuel Morais, f laviense, com-
bate em França incorporado no 
Corpo Expedicionário Português. 
Terminada a guerra, constitui fa-
mília em Lambersart, nos arredo-
res de Lille, junto da fronteira com 
a Bélgica. Do casamento, nascem 
dois f ilhos, henri (1925) e James 
(1928). A Alemanha de hitler in-
vade e ocupa a França entre 1940 
e 1944. A família participa no 
combate aos nazis e na liberta-
ção de França. Especializam-se na 
sabotagem a comboios de mer-

cadorias que transportam, entre 
outras coisas, munições para as 
tropas alemãs. Aos 13 anos, Ja-
mes espia as locomotivas e pas-
sa informações pormenorizadas 
aos operacionais da Resistência. 
O grupo de Morais surripia ainda 
senhas de racionamento, o que 
permite a obtenção de alimentos 
para os clandestinos que militam 
na Resistência. A certa altura, 
Manuel é preso pelos alemães e, 
em regime de trabalhos forçados, 
participa na construção de uma 
rede de túneis subterrâneos em 
Saint-Omer, junto à costa de Ca-
lais. Entretanto, henri é preso e 
deportado para Kochendorf, um 
campo de concentração no sul 
da Alemanha, morrendo durante 
este processo, em 25 de março 
de 1945. Lambersart tem uma rua 
com o seu nome. Após a liberta-
ção de Paris, há uma vasta ope-
ração de caça ao militar alemão. 
James é ferido num desses com-
bates f inais da Segunda Guerra, 
quando procede com o seu grupo 
à busca de soldados alemães es-
condidos no Bosque de Bolonha. 

Como vêem, apesar de Espinho 
ter uma estória curta, não falta 
gente que poderia ser catapulta-
da, com uma pequena ajuda das 
instituições e dos poderes ins-
talados, ao estatuto de celebri-
dades. Como aperitivo, sugiro a 

colocação de três placas em três 
edifícios realçando a importância 
das pessoas outrora a eles asso-
ciados. 

Uma, na rua 14, no edifício ao 
lado da Junta de Freguesia de 
Espinho. Aí viveu Soeiro Pereira 
Gomes, escritor, bem como sua 
irmã Alice Gomes, também es-
critora. Outra, na rua 62, para as-
sinalar Luís Pignatelli, aliás Luís 
Andrade, f ilho do Sr. Andrade, 
sapateiro. Pignatelli teve a honra 
de ver e ouvir alguns dos seus po-
emas musicados por Zeca Afonso 
e Vitorino. E ainda outra, numa 
casa de uma das esquinas da rua 
7, para assinalar um dos locais 
favoritos de Salazar para jantar, 
nos anos 1940-50, com um antigo 
colega de Coimbra, com direito 
a serviço privado com recurso a 
empregado de mesa do Casino. 

Acreditai que não estou a man-
gar convosco. Depois de, algu-
res em New Jersey, em julho de 
1985, ter pernoitado num hotel 
que exibia no átrio uma enorme 
placa de bronze salientando a su-
bida honra de um dos primeiros 
presidentes dos EUA ter lá passa-
do uma noite, compreendi que a 
história é feita de pequenas es-
tórias e que só o f iltro do tempo 
poderá peneirar a substância da 
poeira e da espuma do imediato 
que tanto inebria alguns.

octávio lima
 *Fontes: Ana Luís Rodrigues, 

Car la  Quir ino (R T P/36 0 º  de 
2set2019) e Eugénio Morais.

A HistóriA é FEitA dE pEquEnAs EstóriAs

Octávio Lima
Professor
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